

COMPTE RENDU RÉUNION

Comité Meuse de Basket

Le 25 janvier 2023

MEMBRES PRÉSENTS

Mmes : HABART - SPERLING

Mrs : CHARLIER - GABIN - LHUILLIER - SCHOTT - TETARD

Absents excusés: M. MARC -

Absents non excusés : Mme DELAVARANE - Mrs QUIQUANT – KRAJECKY – KOLOSA

A ce jour le comité dénombre 1104 licenciés

ORDRE DU JOUR

- Championnat 3x3
- Préparation Open 3x3 et Tournois Junior League
- Retour sur le séminaire de Troyes
- Retour sur le Carrefour d'échanges sur les incivilités
- Retour sur la réunion du Comité directeur de la Ligue Grand Est
- Formations BF et tarification
- Remboursement frais kilométrique
- Tour de table des commissions
- Questions diverses

PREPARATION OPEN PLUS 3X3 et TOURNOIS JUNIOR LEAGUE

En préambule de la réunion, un point est fait sur l'avancement des tournois prévus les 10 et 11 juin 2023. Sont invités à cette échange des partenaires institutionnels (Ville de la Verdun et CAGV) : Madame PICHELIN - Mrs LAVINA – LECLERC - BRENIAX – AMBROSIO et des partenaires clubs : Mme PROBST & Mrs BIANCHI pour le BC Verdun et Mrs ORTEGA et FLORIMONT pour l'ASC Charny.

Pour la troisième année consécutive, le 3X3 s'invite à Verdun. Discipline olympique depuis 2020, le 3X3 a réussi le pari de séduire le grand public. L'engouement autour de cette discipline accessible, rapide et spectaculaire, a ensuite été confirmé par le succès populaire des deux dernières éditions.

Il convient de préciser que le Comité Meuse Basket a été retenu par la FFBB et la Ligue GE pour l'organisation des tournois **Juniorleague U18** et **Superleague Seniors** et que la ville de Verdun est labellisée « Terre de jeux 2024 ».

Ce temps d'échange a permis de rappeler les obligations dans le cadre de l'organisation de cet événement. Pour apporter des réponses concrètes aux demandes formulées, la ville de Verdun va organiser une réunion avec les différents services concernés. Elle sera suivi d'une nouvelle rencontre avec l'ensemble des acteurs (Clubs, Comité, adjoints municipaux et CAGV)

D'autre part, lors de cette manifestation et comme demandé dans le cahier des charges de la FFBB, des démonstrations de Break Dance et de BMX sont prévues. D'ores et déjà, des contacts ont été pris avec différents partenaires.

En charge de l'organisation de cette manifestation, Théo TETARD a présenté les avancées du budget prévisionnel.

CHAMPIONNAT 3X3

La compétition se déroule sans que l'on note de difficultés particulières.

Les dates sont visibles sur le site du Comité et sur l'application de la FFBB (championnat département du 55).

Les prochains plateaux se dérouleront le 11 février 2023 au gymnase Beugnot à Bar le Duc et le 18 février au COSEC des Planchettes à Verdun.

SÉMINAIRE DE TROYES

Sur invitation de la FFBB, Christine et Francine ont participé au Séminaire des dirigeants qui s'est déroulé à Troyes, le WE du 21 & 22 janvier 2023.

Au cours du premier semestre 2024, en raison de modifications des statuts de la FFBB (parité), il nous faudra faire une AG extraordinaire.

De nombreux thèmes ont été abordés dans divers ateliers :

- les pratiques du 3X3, du 5X5, du vivre ensemble
- Citoyenneté et incivilités
- le maillage clubs (coopérations, nouveaux clubs, comment ne plus refuser de nouveaux licenciés)
- Observatoire des ressources et service civique

Ces temps de réflexions ont amené des propositions qui seront peaufinées par la FFBB mais aussi par les ligues et les comités.

Concernant les échanges sur la **citoyenneté** et les **incivilités** voici quelques propositions :

- mettre en place un protocole d'avant match, dire aux personnes présentes ce que chacun risque en cas d'incivilités,
- créer un challenge de Fair-play dans les comités et les ligues,
- pour les clubs ; proposer une licence à points,
- réfléchir sur une valorisation positive,
- expliquer les règles aux plus grands nombres par un e-learning ou une vidéo accessible à tout le monde,
- utiliser un observatoire (encore faut-il avoir les moyens humains pour le traiter)

Les **pratiques sportives** (3X3 – 5X5 – VxE) sont en augmentation (tout comme le nombre de licenciés). La FFBB constatent que le nombre de licenciés a augmenté d'un peu plus de 17 % sur le plan national. Pour notre comité le nombre de licenciés a augmenté de plus de 20 %.

Concernant le **maillage territorial**, plusieurs pistes sont avancées : beaucoup de clubs sont confrontés au manque de structures pour accueillir de nouveaux licenciés. Une veille doit être pensée afin de soutenir les clubs en difficultés (formation des entraîneurs, soutien des bénévoles...).

Pour faciliter l'adhésion de nouveaux licenciés, il est possible de s'appuyer sur le basket école.

RÉUNION DU COMITE DIRECTEUR DE LA LIGUE GRAND EST

Le **PSF** devrait être bientôt en ligne.

Commission sportive jeunes : le jeu en zone en U15 est difficile à interdire !

Commission régionale des officiels : une charte déontologique de l'arbitrage est en cours d'écriture

Le 2 mars prochaine, une « visio » de rattrapage sur le statut des entraîneurs pour les catégories U13 et U15 est programmée.

Les formations « les printanières » auront lieu les 18 & 19 mars prochains. Mise en place de différents ateliers de travail.

Obligation pour les entraîneurs équipes en R2 d'être inscrit à une formation DETB pour les CS1 ET CS4 ; un BPJEPS en cours d'homologation sur le secteur de Nancy (dépendant de la ligue Grand Est)

FORMATIONS BF et TARIFICATION

A ce jour, concernant la formation des BF le comité comptabilise

- 17 BF Jeunes (Céline et Vincent)
- 7 BF adultes (Vincent Roels)

Le temps de formation est de 37 h dont 16h en e-learning

Le coût de la formation est de 160 € par participant. Cette somme est versée directement au Comité par le participant. Libre aux clubs de rembourser ses licenciés inscrits à la formation.

REMBOURSEMENT FRAIS KILOMETRIQUES

Si un article additionnel de la loi des finances rectificative 2022-1157 prévoit un alignement du barème des frais kilométriques déductibles applicable aux déplacements des bénévoles sur celui applicable aux salariés, la FFBB précise que selon son règlement, il est impossible de rembourser les frais kilométriques au-delà de son barème.

TOUR DES TABLES DES COMMISSIONS

Rien à signaler du côté de la **Commission Sportive**. Le championnat suit normalement son cours.

Commission technique

Deux équipes meusiennes (filles et garçons) ont participé au Tournoi Inter Comité qui s'est déroulé à Golbey durant les dernières vacances scolaires. Le constat est inchangé ; face aux autres départements du secteur lorrain, nos jeunes sont en difficultés.

Notons que pour le tournoi inter secteur, qui se déroulera à Mulhouse, Aliya Mekouar, licenciée U13 du club de Bar le Duc, est sélectionnée pour y participer.

Lors de ce TIC, une nouvelle fois nous sommes pointés pour le non envoi d'OTM et d'arbitres. Il n'est pas normal que nous ne soyons pas en mesure d'envoyer des officiels.

Le tournoi « Nicolas Jault » se déroulera le 26 février à Tomblaine. Il s'agit d'un tournoi 3X3.

Il concerne la catégorie U11. Il doit permettre de repérer les meilleurs potentiels (féminins et masculins). Chaque département à la possibilité d'envoyer plusieurs équipes. Ce tournoi est sélectif pour intégrer une équipe Ligue Grand Est.

Challenge Benjamins : la finale est programmée pour le 5 février prochain, au gymnase Beugnot à Bar le Duc.

INFORMATIONS DIVERSES

Le BCV organise les tournois suivants :

- le 15 avril 2023 « Mie Câline »
- le 10 avril tournoi « vétérans »

La prochaine réunion du Comité aura lieu en mars à Bar-le-Duc